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　プロ野球の公式戦が３月25日から開幕されま
した。
　日本ハムは、初戦福岡ペイペイドームにて行
われ残念にも１対４で敗れてしまいました。
　日本ハムファンを始め、プロ野球マニアの多
くは札幌ドームにて開幕する日本ハムファイター
ズ初戦に期待を集めている感じは否めません。
　過去において、これほどまでに注目される開
幕戦が日本プロ野球史上存在したことが有った
のでしょうか？
　外国の地においては、我が国から時差９時間
もあるウクライナがロシアに侵攻され、戦争状
態にあります。
　テレビから放映されるその一刻一刻の状況・
瞬間は世界中が注目をしております。
　100％とは言えないまでも、今世紀は二度と戦
争による惨事が起こることの無いようにとの願
いから、国際的に対話による平和外交が円滑に
進展している時代にかかわらず、世界秩序を乱
そうとしているリーダーは空気を読めない、古
き良き時代（独裁国家）をまるで演出しようと
しているかのように映ります。
　故に、強者を驕るロシアによる弱者ウクライ
ナへの侵攻は世界において、誠に信じ難い出来
事であり、許し難い、否、絶対に許してはいけ
ない。
　自由主義社会に生きる国々は一丸となって、
弱者的立場にあるウクライナをこの戦争に絶対
負けさせてはてはいけないと考えている一人で
あります。
　「自由の拘束」に関わる中国国内の問題は平和
の祭典オリンピックに薄らいでしまい、曖昧に
なっておりますが、ウクライナにおけるロシア
の侵攻は、インターネットの発達により、毎日、
変わりゆくウクライナ市街地の情景がテレビに

放映され、まるで我が身が痛手を受けているか
のような錯覚にさえ陥ってしまいます。
　時に、教育現場においては小学校から大学に
至るまで「平和と侵攻」・「自由」について考え
る機会を与え、また、ディスカッションを実践
しているところもあるようです。
機を見るに敏。
　「平和ボケをしている日本」と揶揄をされ、危
機管理に疎い我が国でありますが、過日のニュー
スにおける教育現場の情景には「平和と侵攻」・
［自由］等について子供たちが積極的にディスカッ
ションをする素晴らしい様子が放映され、子供
たちの討論に感動を覚えました。
　一社会人としても改めて平和である事の有難
さと「有事の際の心得」を考えさせて頂く機会
を得ることが出来ました。
　野村克也名言には
　１　�「善人」と「悪人」がいるのではなく、「弱

い人」しかいない
　２　強者とは対等に戦ってはいけない
　３　弱者は頭を使うしかない
　４　�知力を振り絞れば、弱者であっても強者

に勝てる。
　　　凡人であっても天才に対抗できる
　５　�技術力には限界があるが、頭脳に限界は

ない
　６　�「考えること」は、才能のない人間の最大

の武器である
　７　�チーム一丸となって戦うことで、勢いが

生まれる
　等々多数ありますが、弱者が強者と戦うと
きは、間違っても対等に勝負しようと思っては
いけない。
　戦いとは騙し合いである。
　正攻法ばかりでもダメ、奇襲ばかりでもダメ。

GOVERNOR'S Monthly Letter

ＢＩＧ　ＢＯＳＳ

大日向 豊吉
国際ロータリー第2510地区
２０２１-２０２２年度ガバナー （函館五稜郭ＲＣ）
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　機を見て奇襲を仕掛けるのが常套手段なので
ある。
　野村監督は言う。
　今まで私が監督を務めた南海・ヤクルト・阪神・
楽天のチームには共通点がある。
　それは、「どのチームも最下位になったとき私
に監督就任を依頼してきた」と言う事である。
どのチームにおいても野村克也氏が真っ先に実
践したことは『意識改革』と『選手に気づきを
与えること』であったそうです。
　弱者に残された策。
　孫子の兵法の虚実編に
　我あつまり一となり　敵は分かれて十となれば、
これ十をもって其の一を攻めるなり。
　孫子の兵法を久しぶりに開いてみますと、準
備周到であったとは言え、プーチンの策はゼレ

ンスキーに劣っているのが理解できるように思
います。
　いずれに致しましても強者の我儘を許すこと
は世界秩序の乱れを生むことに繋がる事と思い
ます。
　只々、ウクライナの未来に栄光を！！
　心から願うばかりであります。
　合わせて、日本ハムの「ＢＩＧ　ＢＯＳＳ」
が野球フアンを惹きつける革新的奇抜な企画と
勝つための魅力あふれる奇策が新風のごとく湧
き出てきますことをご期待致します。
　多くの企業では、一般的に今月からが新年度
でございます。
　皆々様の事業の益々のご隆盛と発展を祈念申
し上げます。

　８月２日（月）、大日向豊吉ガバナーと第５
グループ有田京史ガバナー補佐、朝倉純一地
区幹事が当クラブ例会場である札幌パークホ
テルに公式訪問されました。
　まん延防止等重点措置が２日から適用され
たため、クラブ協議会は中止とさせて頂きま
したが会長・幹事懇談会は村山会長・舟本会
長エレクト・嶋津幹事が出席し、当クラブの
特徴として諸先輩から引き継いでおります「な
ごやぎ」（なごやかにやわらぐを表す造語）
の精神が今も続く事、長年にわたり継続して
いる「ひとり親家庭クリスマス会」、昨年に行
われた「子ども食堂」への支援等を報告いたし
ました。また会員入退会の推移にも注目され、今後は新入会員のためにロータリーの目的と奉仕の理想
をさらに高めること、ロータリーの理念をより一層理解してもらうことが会員増強の一助にと示唆され
ました。その後の卓話では日常生活において奉仕の理念がいかに大切か、またそれを広げ、家族や会社、
そして地域に広めることが、家庭の幸せ、企業や地域の発展、人生の生きがいにつながるという心温か
いお話を頂き、大変励みになりました。
　お忙しいところご訪問を頂きありがとうございました。

8/2■月札幌南ロータリークラブ

GOVERNOR'S Monthly Letter

ガバナー公式訪問報告 掲載が遅れましたことをお詫び申し上げます。　
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　令和４年２月19日（土）に、地区チーム研修セ
ミナーがオンラインで行われました。次期ガバ
ナー補佐、次期地区委員長が就任に備え、ガバ
ナーエレクトのもとローターアクト代表も含み、
チーム石丸結成の第一歩となるものでした。一
堂に会し、初めての顔合わせとなる予定でした
が、このコロナパンデミック第６波の最中であ
り、急遽オンラインに切り替えられ、また終了
後の懇親会も中止となりました。しかし研修セ
ミナーの目的としては十分に達成されたと思わ
れます。４時間の長丁場でしたが、まず大日向
ガバナーにご挨拶を頂戴しました。石丸ガバナー
エレクトは「紙よりオンライン」という方針でし
たので、50人を超えるメンバーが集合しましたが、
ガバナー補佐研修などですでにウェブ会議はほ
とんどの方が慣れており、スムーズに進みまし
た。石丸ガバナーエレクトのあいさつに続き、
各委員会の紹介、事業計画へと進んでいきまし
た。北川好和クラブ奉仕委員長、松倉弘公共イ
メージ向上委員長、堀元雅司ICT委員長、坂井
治ロータリー情報委員長、長田正文職業奉仕委
員長、石本要社会奉仕委員長、豊岡豊国際奉仕・
VTT委員長、西村英晃青少年奉仕委員長、池田
達昭青少年交換委員長、斉藤朋博RYLA委員長、
髙橋耕ローターアクト委員長、福見隼人インター
アクト委員長、松原重俊ロータリー財団委員長・
財団奨学金平和フェロー委員長、大川武志財団
補助金委員長・ロータリーカード推進委員長、
長沢祐純ポリオプラス委員長、米谷龍三財団資
金推進委員長、入井浩樹米山記念奨学・学友委
員長、鈴木抄織学友委員長、平川香織RLI委員
長、小椋圭修ローターアクト地区代表、髙張秀
人文献資料室委員長の紹介と共に各委員会の「目

的、役割、活動」についての説明がありました。
松浦ガバナーノミニー、嵯峨地区研修リーダー
（PG）、小山地区研修委員（PG）、福井地区研修委
員（PG）、酒井立法案検討委員長PG、國立ロータ
リー財団監視委員長PGのお話もあり、更に各
地区ガバナー補佐の皆様ご出席のもと、チーム
石丸の現実的船出となりました。後半ではクラ
ブ奉仕委員会、ICT委員会、RLI委員会、RYLA
委員会から特に個別議題についてお話があり、
各地区幹事からガバナー月信への寄稿について、
PETSの概要、地区大会の概要について説明があ
り、最後に嵯峨地区研修リーダーからセミナー
の講評をいただき、松浦ガバナーノミニーの閉
会のご挨拶で終了となりました。４時間ちょっ
とでしたが、あっという間に進行した、時間を
感じさせない有意義な会でした。いよいよ、チー
ム石丸始動です！

地区チーム研修セミナーを終えて

GOVERNOR'S Monthly Letter

河口 義憲（札幌西 RC）次期地区代表幹事　
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　ロータリーの国際年次大会はCOVID-19の蔓延
により2020年度-ハワイ大会、2021年度-台北大
会と２年度にわたり止むなくバーチャルでの開
催でしたが、今年度は６月４日〜８日、米国テ
キサス州ヒューストンにおいて「直接対面式」で
開催されることが、国際ロータリー理事会から
２月15日にメールがありました。
　また大会登録料金は、２月28日までは495米ド
ルの特別料金が新たに適用されることになり、
これは12月16日にさかのぼって適用され、12月
16日以降の登録料（575米ドル）を支払って登録し
た方には本人の申請がなくても差額の80ドルは
自動的に返金されることになりました。

１　大会登録者数は
　�2022/03/21の時点で、�；�23,122名（日本から601
名）

２　例年と異なる大会ツアーでの必須事項は
　①��スマートフォーンを持参すること（追跡調査

や体調報告に必要となる）
　②��「ワクチン３回接種証明書」を持参する（ス

マートフォンのアプリにて入手、英文記載）
　③��日本から米国に出国時は、24時間以内に受

けた「PCR陰性証明書」が必要（英文記載）
　④�米国入国の際は、
　　•��「ワクチン３回接種証明書」、接種から２週

間以上経過していること、英文記載
　　•��72時間以内に受けた「PCR陰性証明書」が必

要、英文記載
　⑤�米国から出国の際は
　　•��出国手続きの72時間前に受けた「PCR陰性

証明書」が必要、（日本入国の際に提出する
フォーマットで検査証明書を出している病
院は４ヶ所あり、大会中に受ける必要がある）

　⑥�日本に入国する際に
　　•�「ワクチン接種証明書」の提示
　　•�出国72時間前に実施した「PCR陰性証明書」
　　•�到着時にPCR検査を受ける
　　•�検疫所へ誓約書の提出
　　•��スマートフォン・アプリを登録し、質問票

Webへの登録
３　注意事項としては
　　•��早期に米国に入国して他の街を巡って大会

に臨む場合は、大会に参加する時に72時間
以内の「PCR陰性証明書」の提示が求められ
るので、再度米国でのPCR検査が必要と
なること

　　•��もしも大会参加中に感染した場合は、PCR
検査が陰性にならなければ帰国便に搭乗す
ることができず、５〜７日間、或いはそれ
より長期間ホテル等で自己隔離が必要にな
る（保健所によると１週間経って感染力が
なくなった後でもPCRが陽性のままのケー
スは珍しくないとのこと）

　　•��国際線では「PCR陰性証明書」がなければ、
搭乗できません

　　•��日本でのPCR検査費用は約20,000円、英
文での陰性証明書は約10,000円、米国での
PCR検査費用は３〜50,000円前後とか

　　•��今回の世界大会ツアーは、「旅のどこかで
感染してしまう」と全てはそこで終わりで、
予定外のホテル代や帰国便の費用などは加
入している「旅行傷害保険」でカバーされな
ければ全てが自己負担になること

４　以上の情報などを考慮した結果
　　•��過日のガバナー諮問委員会にてご意見をい

ただいたところ、大変残念ではありますが、
2022年ヒューストン世界大会への地区団体
ツアーは困難であるとの結論に至りました。

　　•��また、未だ正式には発表されておりません
が、今回の大会は「ハイブリッド形式」にな
るのではという情報もあります。その際の
「バーチャル大会」参加登録料は60ドルとい
う噂もあります。

　　•��国際大会のキャンセル（キャンセル料；50
ドル）は４月末となっておりますので、も
しハイブリッド形式の開催になるのであれ
ば、可能であればキャンセルではなくて「バー
チャル登録」に切り替えていただけると幸
いです。

GOVERNOR'S Monthly Letter

地区RI国際大会推進委員長（PG）　福 田　武 男

ロータリー国際大会に
関するお知らせ2022年 
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米山記念奨学会へのご協力に感謝申し上げます

ロータリー財団へのご協力に感謝申し上げます

米山功労者
札 幌 南 Ｒ Ｃ 小仲　秀俊 会員 （１回） ２月24日
札 幌 南 Ｒ Ｃ 武部　　實 会員 （６回） ２月24日

メジャードナー
小 樽 南 Ｒ Ｃ 松浦　光紀 会員 2月4日

米山功労クラブ
札 幌 南 Ｒ Ｃ （50回） ２月24日

マルチプル･ポール･ハリス･フェロー
札 幌 北 Ｒ Ｃ 三澤　繁実 会員 （２回） ２月４日
札 幌 北 Ｒ Ｃ 佐々木　仕 会員 （３回） ２月４日
函 館 Ｒ Ｃ 若山　　直 会員 （３回） ２月９日

千歳セントラルRC
星 　 猛 雪
令和4年1月25日  
自動車修理業

GOVERNOR'S Monthly Letter

謹んでお悔やみ申し上げますとともに
心からご冥福をお祈り致します訃 報

函館東ＲＣ
池 垣 信 一 会員　2021年11月15日ご逝去（享年59歳）

【ロータリ歴】 2004年３月　　入会
2008−09年度　幹事
2013−14年度　会長

【表 彰 関 係】 マルチプル・ポール・ハリス・フェロー
米山功労者

函館東ＲＣ
戸 嶋 　 浩 会員　2021年12月31日ご逝去（享年84歳）

【ロータリ歴】 1980年８月　　入会
1994−95年度　会長
2000−01年度　11グループガバナー補佐

【表 彰 関 係】 マルチプル・ポール・ハリス・フェロー（４回）
米山功労者マルチプル（３回）

新会員のご紹介

（敬称略）
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　北海道大学文学研究院博士課程３年の肖潔です。
　日本へ留学しに来たあと、指導教員と多くの先生方から教わり、
言語の真理を探究することに夢中になってきました。人間が言語を
もって交流する時に、会話の場の文脈を重視し、言葉そのものの意
味のみを捉えるのでなく、具体的な言語の使用場面で言葉が話し手
や聞き手との関係、ならびにその社会的背景を考慮にいれた上で意
味を捉えることが判明しました。よって、現代日本語研究において
長い間無視されてきたあいさつのような交感発話の研究に目を留め
ました。私の研究が日本語の研究空白を少しでも埋めるとありがた
いです。
　四年前の私は日本語をよりよく身に付け、多くの学生に教授する
ことを目的として留学しに来ました。しかしながら、米山奨学会に
入り、たくさん優秀な方に出会った後、私の夢は少しずつ変わりま
した。それは、日本語を教授するほかに、日中の末永い友好親善を
使命として活動していくことです。
　2020年、中国がコロナ禍に遭い、マスクなどの物資が極めて欠乏しました。あの時、中国語検定試験「HSK」
の日本事務局が湖北省（Hubei）の大学などに支援物資を送りました。そして、物資の箱の上には、「山
川異域、風月同天」（住む場所は異なろうとも、風月の営みは同じ空の下でつながっている）の８文字
が記されていました。８文字は短いですが、中日の悠久の歴史と深い文化の絆が映し出されたのです。
これに対して、中国では多大な反響があり、現地のSNSで31万件を超える「いいね」が寄せられたと
いうことです。そのあと、中国の各地方からも日本への物資支援を行い、お互いに助け合いました。
　日中の民間では、やはり友好で交流をしたい方々が多いと信じております。平和を願っている人が
多いと感じております。これまでは、SNSが普及していなかった頃、日本が中国への支援は多くの人
に知られていなかったです。そのため、一部の人は日本や日本の国民に対して偏見を持っていたのか
もしれません。しかしながら、そのような人はほんのわずかだと信じております。日本人には非常に
親切な方もいらしたと私は実際に見ました。長年にわたって中国の貧乏な子供たちを助けていた方も
いました。そのような友好事業はもっと多くの中国人と日本人に知らせるべきです。これは、私たち

の役目です。そして、どのように
日中の友好事業を発展しいていく
のかは私たち留学生の今後の課題
だと気づきました。現在の手元の
ことから少しずつ推進していくべ
きであろうとわかりました。
まだまだ未熟な私ですが、今後は
米山記念奨学会を頼りにし、米山
奨学生としてささやかな力でも添
え、この夢を実現したいと考えて
おります。道がまだ長いかもしれ
ませんが、夢はきっといつかかな
えると期待しております。

GOVERNOR'S Monthly Letter

山川異域、風月同天
―日中友好親善を目指して―

肖潔（中国）
北海道大学・札幌幌南 RC米山奨学生の紹介
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　第７代理事長として当奨学事業のために力を
尽くし、昨年11月28日に83歳で逝去された齋藤
直美氏を偲ぶ会が、２月26日に豊田市内ホテル
にて開催されました。辰野克彦ＲＩ理事、佐藤
芳郎ＲＩ理事エレクト、三木明ロータリー財団
管理委員、当会からは若林
紀男理事長、小沢一彦名誉
理事長、山崎淳一副理事長、
水野功副理事長、ほか常務
理事などが参加し、故・齋
藤前理事長の足跡を静かに
振り返りました。
　偲ぶ会では、豊田ＲＣ実
行委員長の河本輝雄氏の挨
拶につづき、若林理事長に

よるお別れの言葉が述べられました。故人を偲
ぶ映像では、ロータリアンそして家業である病
院院長としての半生、家庭においてはよき父と
して、その生涯において多くの人々に影響を与
え、親しまれたことが伝わってきました。�

　また、ロータリー
財団管理委員長の
ジョンF.�ジャーム氏
による追悼のビデオ
メッセージの披露、
献奏、指名献花、一
般献花が行われ、各
自が心の中で氏のご
冥福を祈り、別れを
告げました。

　米山学友のジャンチブ・ガルバドラッハさん
（1998-99／山形北ＲＣ）が、昨年11月11日、モ
ンゴル教育界における最高の栄誉、「モンゴル
国功労者教員賞」をオフナー・フレルスフ大
統領から授与されました。ジャンチブさんは
2000年にモンゴル初の３年制高校「新モンゴル
高校」を設立、その後小中高一貫校となり、さ
らには高専や工科大学を擁する「新モンゴル学
園」として、日本にも多くの留学生を送り出し
ています。

　ジャンチブさんから喜びのコメント 
　これまでモンゴルの教育のために尽力してき
た努力と小さな成果を高く評価していただき、
心から嬉しく思うと同時に、一層のパワーがあ
ふれています。この勲章は、これまで新モンゴ
ル学園に関わってきたすべての先生・職員、ま
た生徒たちが残した功績の結果です。私は常に
「国造りは人造りから、人造りは教育から」と
考えてきました。モンゴルの教育をさらに高め
るため、今後は、公立学校の教育の質を向上さ

せることに注力したい。個人としても2019年４
月から名古屋大学教育学研究科後期課程(博士
課程）に入学し、この目標に添った研究を進め、
フィールドワークとしてモンゴル国内８つの公
立校を選定し改革を試みています。これからも
日本のロータリアンの皆さんに見守っていただ
きたいです。�

GOVERNOR'S Monthly Letter
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　マレーシアでは昨年12月17日から降り続い
た豪雨の影響により各地で深刻な浸水被害が
発生、10万人以上が避難を余儀なくされました。�
　これを受けてマレーシア米山学友会では12
月31日、パハン州の被災者のためにガスコン
ロ50台と炊飯器11台を寄贈。黄

ウォンライヨン

麗容会長ほか
３人が一台一台に学友会のシンボルマークを
貼って送り出した物資
は、救援団体を通じて
無事に被災者へ届けら
れました。
　さらに１月には、同学
友会中央支部（クアラル
ンプール）がフル・ラン
ガット地区被災者のため
に約5,000リンギット分

の食料品を寄贈する活動を実施しました。�
　黄会長は「被災者は資産のほとんどを失い、
苦しみはまだ続いています。未来に向けて再
び立ち上がる力となるよう、私たち米山学友
は最善を尽くしたいです」と、語りました。

　３月１日、第2580地区（東
京・沖縄）の期間終了式が開
催され、若林英博ガバナーか
ら巣立っていく米山奨学生１
人ひとりへ終了証が手渡され
ました。
　この日は、京都精華大学学

長を務める米山学友、ウスビ・サコさんをホー
ムカミング制度で招へい。サコさんから後輩に
向けて、「日本で居場所を開拓するには」と題
した１時間のスピーチがありました。
　母国ではない日本において、奨学生たちはど
のようなアイデンティティを持って生きていく
べきか。ロータリアンはどのように向き合うこ
とができるか。多様性とは何か。各自がヒント

を得ることのできる、大変充実した内容の講演
となりました。また、ロータリー米山奨学生学
友会（東京）のエンフボルド，ガンエルデネ理事
長からは、学友会の活動紹介や積極的な参加の
お願いがありました。コロナ禍のため参加人
数は限られていましたが、奨学生たち、また、
送り出すロータリアンの表情は終始晴れやかで
した。

　２月までの寄付金は前年同期と比べて0. 9％
減（普通寄付金：0. 8％減、特別寄付金：0. 9％
減）、約940万円の減少となりました。まだ前年
度寄付累計額には追い付かないものの、少しず
つ好調に推移しています。ご寄付をいただきま

したロータリアンの皆さまに心より感謝申し上
げます。コロナ禍の影響は少しずつ回復がみら
れそうなものの、まだまだ今後の社会情勢を注
視しなくてはなりません。引き続き今後ともご
支援賜りますようよろしくお願いいたします。

公益財団法人ロータリー米山記念奨学会
〒105-0011　東京都港区芝公園2-6-15�黒龍芝公園ビル3F
Tel：03-3434-8681　Fax：03-3578-8281

E-mail：highlight@rotary-yoneyama.or.jp
URL：http://www.rotary-yoneyama.or.jp/
編集担当：野津（のづ）・峯（みね）

GOVERNOR'S Monthly Letter
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　年度終盤に向けての、目標（特に会員増強）の進捗状況が気になる時期となりました。仮に、現状、
厳しくても、まだまだ、３か月あります。残された期間、どう、行動するのか？やれることは何なの
か？ソフトバンクの孫正義さん風に「脳みそがちぎれる」位考えて、地区チームがベクトルを合わせ、
スクラム組んで行動に移して行きましょう！！春爛漫です。スプリングに因んで、心弾むような、ワ
クワク感満載の第四四半期を祈念しています。
　ロータリー日本100年史の100人のロータリアン、お読みになりましたでしょうか？ロータリアンの
中のロータリアンともいうべきロータリアンのお人となり、ロータリーに対する情熱、諸々のエピソー
ドに触れ、これらの先人やそれぞれの地域、クラブでも、ロータリーを愛し活動された先人たちの歴
史があって、私たちが、今、ロータリーを思う存分享受できる環境があるのだと感謝の気持ちで胸が
熱くなってきました。日本の100人以外にも、ノーベル賞受賞者、各国財界人・文化人、35代ケネディ
米大統領を含む多くの各国首脳など、一度は、お名前を聞いた方々もお出でなのは、皆さんご承知の
通りです。正にロータリーは、人材の宝庫だとわかります。そんな方々と、例会で接点が持てたら、
どんな会話をするのか。どんなロータリー談をお聞かせいただけるのか。などと考えてしまいました。
現実の接点の中でも、尊敬してやまない素晴らしいロータリアンがたくさんお出でです。そんな皆様
と同じ空間と時間を共有して交流や意見交換ができ、自己成長に繋げられるのもロータリークラブの
大きな魅力です。自己成長から事業、業界の向上へ、ひいては社会の発展へと。それも、クラブ、地域、
地区、国を超えての接点です。胸襟を開いて、自ら行動すると大きなチャンス、気付き、学びがあります。
様々な機会を捉えて、交流しないのは勿体ないし、将来の行くべき道と目指すべき人とモデリングし
ないのは勿体ないと素直に思うと同時に、これらの方々や接点からの交流はロータリークラブでの宝
物だと感じています。そんな魅力を享受している私たちが、それぞれが感じるロータリーの魅力をそ
れぞれのことばで、熱く、どんな環境であれ、他人任せにしないで数多の方々にもっともっと熱心に
話していければ、、いや、話さないといけない！と感じています。
　さて、国立社会保障・人口問題研究所による2045年の推計人口を見ると、

全国　　2015年　127.094.745人　　2045年　106.421.185人　（83.7％）
秋田県　2015年　　1.023.119人　　2045年　　　601.649人　（58.8％）最大減少県

地方においては、人と同じく、本社の県外流出が起きているとの話も聞きます。人口が減るということは、
入会対象者の数にも、企業数にも大きな影響が出ると容易に想像できます。今、外的環境がコロナで
厳しいのですが、今後、コロナが収束しても、人口問題、後継者問題、企業数問題で、私たちに更な
る厳しさが襲ってきます。これからの外的環境はいつか戻るではなく、厳しくなる一方と退路を断って、
今まで以上に皆で、もっともっと真剣に増強に向き合うそんな時だとこのコロナが教えてくれたのか
も知れません。
　国際協議会でジェニファー・ジョーンズＲＩ会長エレクトより2022-23年度RIテーマ「イマジン　ロー
タリー」が発表され、次年度の動きも活発化して、現・次年度とがリレーゾンに入ってきました。今
年度のソフトランディングでしょうか。しかし、トップスピードでのバトンリレーが理想です。
　さぁ、年度末まで良いイメージをしながら、勿論「目標達成」のシーンをはっきりとビジュアライズして、
目標達成の為に、それぞれが感じるロータリーの魅力を、「ロータリークラブにいることで、素晴らし
い経験を、素晴らしい仲間を、素晴らしい思い出を、素晴らしい学びを　得たこと」　そんなロータリー
の魅力を是非、ご自身のことばで熱く数多の皆さまに、また、新会員へも語りましょう。
　増強は、高邁なロータリー思想の継承と私たちが享受している素晴らしい環境を次世代に生成発展
させ伝え残す最も大切な基本中の基本だと考えます。
「やらなかったのか？物理的にできなかったのか？」自問自答しながら。さぁ行動だ！

� 第１地域　ロータリーコーディネーター補佐　石黒　秀司（郡山RC)
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就任前にエバンストンで研修がありました。財団のセッションは当然ですが、同行したRC,�RPICと共
に毎日合同セッションがありました。即ち国際ロータリーは財団と共にチームでロータリーを推進す
ることを目指していることに、６月末の任期終了を前に強く頷いています。今日は財団に拘った５年
余りを三つの質問形式でお答えする事に致します。

＜第１の問＞：�「ロータリー財団と申しますと『寄付ですか』と返ってきます。」　何故そんなイメージ
が出来上がったのでしょうか。

＜私の答え＞：�ロータリー財団は、より良い世界を築こうというビジョンを共有する財団支援者の方々
からの自発的な寄付のみによって支えられています。この「自発的な寄付のみ」とい
う部分について、「積極的に」とは書いていないから自分から特別な感情が生まれない
限りは寄付をしないでも大丈夫だと考える人が、我が日本には多いことがわかりました。
そのため、寄付をお願いすると「また寄付の話だ」と感じる会員が多いような印象が
ありました。

＜第２の問＞：�PHS�(ポール・ハリス・ソサエティー)�に入会するにはどうするの。

＜私の答え＞：�My�ROTARYから簡単に入会できます。一つアドバイスですが、多くのPHS会員が、
次年度以降の寄付を忘れてしまうことがあります。そこで私も忘れ易いので自動定期
寄付を利用しています。この場合、日本円での寄付になりますので毎月変わるロータ
リーレートにご注意下さい。そのロータリー年度に該当の寄付が１,000ドル以上であれ
ば良いのです。この自動定期寄付は（毎年・毎四半期・毎月）と自由に設定できます。
ユニセフのマンスリーサポートは毎日100円からでした。PHSは毎日300円程度で「世
界で良いことをしよう」と始められたロータリー財団を通じて、世界各地でサポート
を待ち望んでいる人々への支援が出来るのです。

＜第３の問＞：�ファンドレイジング（寄付推進）は何故難しいのか。

＜私の答え＞：�例えば、年次基金（シェア）への寄付は地区の３年後の活動資金になるので、少ない
と３年後の財源が少なくなります。地区の活動を十分に支えるためにも寄付推進は大
切なことですが、クラブにとっては地区の資金の状況を直接実感することがあまり多
くなく、この辺のバランスを取る重要性を感じた２年９ヶ月でした。補助金活動や
DDFの寄贈など、地区から会員のみなさんへ情報を伝える際に、さらにわかりやすい
伝達を心がけていただくことも、寄付推進の成功につながる一つと思います。

最後に毎年、日本の「年次基金寄付ゼロクラブ０」を達成し、継続できましたことを心から感謝御礼
申し上げます。今年度も残すところ３ヶ月と少しです。今年もお願いします。
４月23〜24日PHS認証式が札幌市で開催されます。札幌でお会いしましょう。

� 第１地域　ＲＲＦＣ　羽部　大仁（札幌幌南RC）
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■�基本的ニーズへの対応がポリオ
予防接種への信頼を築くカギ

パキスタンでは毎年、５歳未満の子ども53,000人
が、汚染水による下痢で命を落としています

パキスタンの都市カラチのはずれにあるコミュ
ニティ、カディム・ソランギ・ゴスは、世界に
残る数少ないポリオの温床の一つです。土やあ
り合わせの材料で作られた住居に４万人以上が
住み、なかには、灼熱の太陽やモンスーンの雨
を綿布１枚でしのいでいるうちもあります。「こ
のあたりに住んでいるのは最貧困の人たち」と
語るのは、パキスタンポリオプラス委員会のプ
ロジェクトマネージャーであるアシャー・アリ
さんです。ここは特にポリオが根強く残ってお
り、ポリオ根絶活動に最も強く抵抗しているコ
ミュニティの一つです。世界ポリオ根絶推進活
動（GPEI）はこのコミュニティを最優先地域
に指定し、パキスタンのポリオ根絶イニシアチ
ブはこのあたりを含む行政地区（Gadap�Union�
Council�４）を「リスクが極めて高い」地域に分
類しています。ここにポリオが残りつづけるの
はなぜか。その理由の一つに、ゴミの山と下水
溝があります。ポリオウイルスは汚染水を介し
て感染するからです。しかし、もう一つの主な
原因に、この地域での予防接種率の低さがあり
ます。基本的ニーズが満たされていない地域では、
住民たちにとってポリオ予防接種の優先順位は

低くなります。「予防接種が拒絶されてしまうの
は、宗教的な理由ではなく、市民として得られ
るべき快適な生活が欠けているため」と話すのは、
パキスタンポリオプラス委員長であるアジズ・
メモン氏です。「人びとはこう言います。『一体
あなたたちはここで何をしているのか。経口ポ
リオワクチンを持って何度もここにやってくるが、
電気、道路、安全な水についてどう支援するか
は一切話してくれない』と」それでも、カラチ
を含む国内数カ所に浄水場が設置されたおかげ
で、ポリオ根絶プログラムに対する信頼はここ
２年ほどで大きく高まっています。2020年12月
には、カディム・ソランギ・ゴスのコミュニティ
にも浄水場が作られました。これは、パキスタ
ンに合計36の浄水場を設置するGPEIの取り組み
の一環であり、ロータリー会員は2012年以来、
コカ・コーラ・パキスタンとの提携、ロータリー
財団グローバル補助金、ポリオプラス・パートナー
補助金、ロータリー地区や他団体との協力など、
さまざまな方法で浄水場の設置に取り組んでき
ました。現在建設中や計画中の浄水場もあります。
「コミュニティで安全な水が利用できるようになっ
た今、戸別訪問で母親たちが子どもの予防接種
を拒絶することがなくなったという報告が、ポ
リオ予防接種ワーカーたちから寄せられています。
これらのワーカーは、コミュニティに足を運び
やすくなりました」とアリさん。以前、この地
域は治安が悪いため予防接種活動が困難でした
が、ロータリー会員が長老や女性たち、その他
の関係者と会い、現地で何が必要とされているか、
ロータリーがどう援助できるかを話し合いました。
「地元の人たちの信頼が得られたことで、活動を
前進させることができた」とアリさんは言います。
ここの住民たちが最も必要としたのは、「安全な
水」でした。このため、10年間にわたるパートナー
シップを通じて国内の何万人もの人に安全な水
を提供してきたコカ・コーラ・パキスタンとパ
キスタンのロータリーが、現地に浄水場を設置。

GOVERNOR'S Monthly Letter
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設備の管理と維持ができるようにロータリー会
員が住民を研修し、コミュニティと協力して衛
生と手洗いの指導も行いました。アリさんはこ
う言います。「少しずつ住民たちから尊敬を得る
ことができ、成果が見られるようになりました」
『Rotary』誌2021年12月号より）

■�財団支援におけるリーダー：�
ポール・ハリス・ソサエティ

昨年、ポール・ハリス・ソサエティ会員からの
寄付は年次基金への総寄付額の18％近くを占め
ました。ポール・ハリス・ソサエティは、ロー
タリーの年次基金、ポリオプラス、または承認
されたロータリー財団補助金に毎年少なくとも
1,000ドルを寄付することによって、ロータリー
の活動を熱心に支援してくださる方々のネット
ワークです。ソサエティに関する詳細は、四半
期に一度発行されるポール・ハリス・ソサエティ
のリソースのニュースレターの受信設定してご
覧ください。

■�ポール・ハリスの生誕記念を祝う

ロータリーの創設者ポール・ハリスは、1868年
４月19日、米国ウィスコンシン州ラシーンで生
まれました。親睦と地域社会のつながりを育む
というハリスのレガシーは、今日も受け継がれ
ています。ポール・ハリスの生誕記念日に、ハ
リスのレガシーについてお読みください。また、
この日を記念して、ロータリー財団へのご寄付
をご検討ください。

■�ラティア・ガンブレルを偲んで
補助金担当部の職員だったラティア・ガンブレ
ルは、2021年４月に46歳で他界しました。2007

年にロータリーに入局したガンブレルは、補助
金担当部の支払担当コーディネーターとして、
26カ国、262地区で実施されたグローバル補助金
と地区補助金の支払手続きを担当しました。補
助金の支払いについてガンブレルからEメール
を受け取った方も多いと思います。2014年以来、
ガンブレルが支払いを手配した補助金の件数は
4,700件を超え、その総額は約２億9,000万ドルに
上ります。ガンブレルは、地元の教会と地域社
会でリーダーシップを発揮し、ロータリーの価
値観を実践していました。
毎年、大学同窓会を通じて募金を行い、米国ル
イジアナ州にある母校グランブリング州立大学
（歴史的にアフリカ系アメリカ人が多く通う大学）
の低所得の学生たちを支援する活動をしていま
した。ガンブレルの情熱に動かされた同僚たち
は、これまでに900ドル以上をガンブレルの名で
同大学の同窓会に寄付しています。ガンブレル
が情熱を注いだこの活動をご支援くださる方は、
こちらからご寄付いただき、memoの欄に「LaTia�
Gambrell」とご記入ください。

■�グローバル補助金奨学金の申請
締切日：６月30日

８月、９月、10月のいずれかの月に留学を開始
するグローバル補助金奨学金の申請書は、６月
30日までに財団にご提出ください。締切日の直
前は申請書が多く寄せられ、申請プロセスに遅
れが生じる可能性があります。このため、早め
に申請書を提出することをお勧めします。また、
活動がグローバル補助金の受領資格を満たして
いるかどうかを判断するために、申請書を提出
する前に補助金担当職員に申請書を見てもらう
こともできます。
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■�地区財団活動資金（DDF）の活用
をお忘れなく

ロータリー補助金を通じて世界や地域社会にイ
ンパクトを生み出すために、地区財団活動資金
（DDF）を全額活用する方法をご検討ください。
財団資金モデルへの変更に関するページに、繰
越DDFの扱いに関する新しい手続きが説明され
ています。2026年７月１日より、各年度末に５
年を超えて未使用であるDDFは、地区の裁量で、
ポリオプラス、ロータリー平和センター、恒久基金、
災害救援基金、WF（国際財団活動資金）のいず
れかに充てられます。今すぐインパクトをもた
らすために、DDFを全額活用しましょう。

■�リソース＆参考資料
補助金における責務（役割）
補助金に関する自分の責務がはっきりわからな
いというクラブ・地区リーダーもおられるでしょ
う。「補助金に関する各リーダーの責務」の資料で、
各役割に伴う責務と関連リソースをご覧ください。

ローターアクターによるロータリー補
助金の利用方法 
ローターアクトクラブは間もなく、地区補助金
とグローバル補助金を利用できるようになります。
ローターアクトクラブによる補助金への参加方法、
クラブと地区で準備
すべきこと、よくあ
る質問への答えをご
覧ください。です。

財団専門家グループについて知ろう

最近実施されたロータリー財団専門家グループ
（Cadre）に関するウェビナーで、補助金活動の
計画と実施において専門家グループがロータリー
会員をどうサポートできるかをご覧ください。�

バーチャルの機会を生かして国際的パー
トナーシップを実現

バーチャルプロジェクトフェアは、自宅からプ
ロジェクトフェアに参加し、新しい仲間とつな
がることのできる方法です。プロジェクト提唱
者と会ったり、海外のパートナーを見つけたり
しながら、異文化交流をするチャンスともなり
ます。特定の地域での活動を支援することに関
心のあるクラブは、その地域の会員と知り合い、
パートナーシップを築くことができるでしょう。
今後のバーチャルプロジェクトフェアの予定は
こちらからご覧いただけます。

ロータリーのプロジェクトフェアに参加しよう
国際的な親睦と協力を育むために

ロータリー財団参照ガイド
ロータリー財団参照ガイドは、ロータリー
財団のプログラムや奉仕活動に関する
概要を記載しています。�

プロジェクトの計画
プロジェクトの計画を支援するリソース
は、プロジェクトのさまざまな段階における
ソリューションを紹介した資料です。

グローバル補助金ガイド 
グローバル補助金ガイドは、グローバル補助
金の申請や、より効果的で持続可能な奉仕プ
ロジェクトの計画に関心のあるすべての方に
役立つ情報を紹介しています。

ラーニングセンター
ラーニングセンターには、ファンドレイジン
グや補助金への参加を含めたさまざまな
コースやリソースが収められています。
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■�ローターアクトクラブによる�
地区補助金

ロータリーのリーダーの皆さまへ

平素より大変お世話になっております。
この度は、ロータリー財団よりローターアクト
の新しい機会についてお伝えするため、再度の
ご連絡をしております。次年度より、ローター
アクトクラブは、地元と海外での奉仕活動を支
援するために、ロータリー財団の地区補助金ま
たはグローバル補助金を申請することができます。
地区は現在、2022-23年度地区補助金の使用計画
に、ローターアクトクラブを含めることができ
ます。ローターアクトクラブによるグローバル
補助金の申請は、７月から可能となります。
地区ロータリー財団委員長と地区資金管理小委
員会委員長は、ローターアクトクラブがグロー
バル補助金の申請にあたって参加資格を得られ
るよう、地区の補助金管理セミナーへの参加を
呼びかけてください。
ローターアクトクラブによる補助金への参加方法、
クラブと地区で準備すべきこと、よくある質問
への答えをご覧ください。ご不明な点がござい
ましたら、日本事務局財団室にご連絡ください。
よろしくお願いいたします。

メレディス・バーロー（Meredith�Burlew）
補助金担当ディレクター
ロータリー財団

■�シェア指定寄付レポートと
　補助金センター
１．�３年前の年次基
金（シェア）への
寄付額を記載し
た2022-23年度
シェア指定寄付
レポートで、使
用可能な額を確認する。

２．�補助金センターから2022-23年度地区補助金
の申請を開き、使用可能な額を確認する。

■�DDF使用のオプション
　2022-23年度
地区はDDF（地区財団活動資金）をさまざまな方
法で活用できます。
2022-23年度、地区補助金またはグローバル補助
金にDDFをご活用いただけるほか、寄贈もでき
ます。
下記をお読みいただき、DDF活用のさまざまな
オプションを理解した上で、配分をご計画くだ
さい。

地区補助金
財団の使命を支える比較的短期の活動に活用で
きます。使える�DDF�額はさまざまであり、ロー
タリー財団からの上乗せはありません。地区補
助金は：
●地元または海外での活動に活用できます。
●重点分野に該当しない活動にも使用できます。
●�奨学金、職業研修チーム、人道的プロジェク
トなど（ただしこれらに限らない）の活動に活
用できます。地区補助金を申請する地区は、
下記を満たす必要があります。
●�実施される活動を管理し、補助金の使途につ
いて説明責任を負う。
●�ロータリー財団補助金の授与と受諾の条件に
定められた要件に従う。
●�その年度に地区に割り当てられたDDFの50%
までを申請できる（地区への支払いは年に一度、
一括で行われる）。
この金額は、３年前の年次基金（シェア）への寄
付および恒久基金（シェア）からの使用可能な収
益に基づいて算出される。●財団から補助金受
領の資格認定を受ける。クラブが地区から資格
認定を受ける必要はない
（ただし、クラブの資格認定を地区が義務付けて
いる場合を除く）。

グローバル補助金 
持続可能・測定可能であり、より長期の大規模
な活動に活用できます。使えるDDF額はさまざ
まであり、ロータリー財団からの上乗せがあり
ます。
グローバル補助金は：
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●�国際的な活動に活用されます。
●�ロータリーの重点分野の一つ以上を支援します。
●�大学院奨学金、職業研修チーム、人道的プロ
ジェクト（またはこれらを組み合わせたもの）
に活用されます。
グローバル補助金を申請するクラブと地区は、
以下を満たす必要があります：
●�ロータリー財団補助金の授与と受諾の条件お
よび重点分野の基本方針に定められた要件に
従う。
●�WF（国際財団活動資金）、DDF、現金、およ
び冠名指定寄付または恒久基金収益を組み合
わせた予算（最低30,000�ドル）を提出する。
財団は、グローバル補助金へのDDF寄贈に対
し、WF（国際財団活動資金）から80%を上
乗せする（上乗せの額に下限はなく、上限は
400,000ドル）。

●�提唱者拠出金の総額の少なくとも15%を、プ
ロジェクト実施国外から調達する。
●�補助金受領のため財団から資格認定を受ける。
クラブがグローバル補助金を受領するには、
地区による資格認定を受ける必要がある。

DDF 寄贈のオプション
ポリオ根絶、平和の促進、財団の未来への支援、
災害救援、補助金への上乗せ資金、他地区の援
助など、DDF�を活用して世界に変化をもたらす
ことができます。

● ポリオプラス：ロータリーの最優先プログラ
ムである「ポリオプラス」は、ポリオ根絶に
おける最も重要な活動を支援します。DDF�寄
贈に対し、WFから50%が上乗せされます（500�
万ドル�まで）。また、ロータリーがポリオ根
絶活動に拠出する資金に対し、ビル＆メリンダ・
ゲイツ財団から２倍の資金が上乗せされます
（上乗せの対象となるのは毎年�5000�万米ドル
まで）。DDFの20%以上をポリオプラスに寄贈
した地区には、年度ごとに特別な認証状が贈
られます。また、2013-14年度からポリオ根絶
達成までの毎年度、この寄贈を行った地区は、
認証のため�RI�世界本部内に地区番号が掲げら
れます。
●�平和プログラム：平和構築のためにDDFをさ
まざまな方法で活用できます：

★�ロータリーは、世界７カ所のロータリー平和
センターで学ぶ毎年最高130名（修士号取得プ
ログラムに約50名、専門能力開発修了証プロ
グラム80名）に、ロータリー平和フェローシッ
プを授与します。
★�「平和構築と紛争予防」の重点分野は、クラ
ブと地区が紛争の原因に取り組み、リーダー�
を育成し、地域社会が暴力を乗り越える力と
回復力を高めて明るい未来をもたせるよう支
援するプロジェクトを支えます。
★�ロータリー平和センターまたは「平和構築と
紛争分野」のグローバル補助金を支援する恒
久基金。少なくとも�25,000�ドルの�DDF�をロー
タリーの平和活動に寄贈した地区は、寄贈し
た年度におけるける「平和推進地区」となり
ます。平和センタープログラムは、講義や実
践的な研修、グローバルなネットワークを築
く機会を通じて、平和と開発の実践者を育成
しています。
●�恒久基金：恒久基金へのDDF寄贈は、財団
の未来を確かなものとします。使途無指定の�
DDF寄贈による使用可能な収益（投資収益の
一部）は、WFを通じて世界中のロータリー
のプログラムに活用されます。基金や冠名基
金へのDDF寄贈から生じた使用可能な収益は、
指定された目的のために活用されます。
●�災害救援基金：寄贈されたDDFは、災害復興
と再建活動の支援に役立てられます。特定の
災害を指定して寄贈することはできず、一つ
の基金に統合され、ロータリー災害救援補助
金として活用されます。
●�WF（国際財団活動資金）：WFへのDDF寄贈
は、財団の補助金とプログラムを継続してい
くために極めて重要です。財団は、グローバ
ル補助金への上乗せを提供するためにこの資
金を活用し�ます。

●�地区から地区へ：ほかの地区にDDFを寄贈で
きます。寄贈されたDDFは、ほかの地区の利
用可能なDDF残高に加算されますが、地区補
助金として利用可能な額の計算には影響しま
せん。

■�国際大会が対面式で開催される！
シェカール・メータ会長のビデオメッセージ
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メータ会長は、対面式で開催するとの理事会決
定を支持し、皆様に国際大会を更に推進して頂
くため以下のビデオメッセージを作成いたしま
した。地区やクラブに於きまして、多くのロー
タリアンの方に見て頂ければ有難く存じます。

https://youtu.be/Jojnh1c5p6Q

■�PHS認証式4月23、24日
　札幌市で開催を準備中

RRFC２月号20220201でご案内をさせて戴き
ました４月23日，24日の２日間、札幌において、
『PHSの認証式（入会式）』を開催いたすべく鋭
意準備を進めております。６月の国際大会を対
面式で開催する旨のビデオを拝見いたしました。
それから札幌開催を実感しています。正に現在
全国からの参加を希望する方々を如何におもて
なしできるかを日々考える毎日で、今後のオミ
クロン株の感染拡大が収束することを念じるば
かりです。全国の皆様の前向きなご参加を心よ
りお持ち申し上げております。
さて、早いもので残り４ヶ月で退任時期を迎え
ます。第１地域のRRFCに就任以来毎年『PHS
の認証式』を開催することばかりを夢見て参り
ました。現在の厳しい環境の中での私の最大の
責務は、地域、全国のロータリアンの皆様に「ロー
タリー財団の目的」を御理解頂き、「世界でよい
ことをしよう」実践継続のために、ロータリー
財団への御支援をお願いすることだと強く感じ
ています。札幌で皆様とお会いできますことを
楽しみにしております。
（羽部記）

■�正岡子規の短歌と立ち雛
「たらちねのうなゐ遊びの古雛の紅（くれない）
 あせて人老いにけり」

 正岡 子規
未だ北国は寒い日が続いています。このお便り
が届く頃には幾分春らしくなると期待していま
す。残り４回となった第１地域RRFC便りですが、
お恥ずかしいお便りを送り続けたと痛感してい
ます。
扨今月は子規の短歌を紹介することにしました。
「たらちねの�うなゐ遊びの古雛の�紅あせて人老
いにけり」たらちねはお母さんを表す枕詞です。
その母は年老いた母を言う場合がありますがお
乳が満ちたお母さんという表現にも使われます。
うなゐとは幼いこどものことを言います。子供
たちが遊んだ古い雛人形のお顔の紅もすっかり
おちてしまっています。そんな昔の事供を思い
返すと、人間とは何と無常な理で、年老いて情
けない自分に気付かされます。今の自分を感じ
て詠んでみました。
幼稚園の頃、お雛様には不思議な魅力がありま
した。それは子供たちがお雛様に扮装するのです。
私は５人囃子でした。中央の小鼓でした。お内
裏様にはなりたくなかったのですが、武将姿の
右大臣左大臣に憧れました。（当時の地元新聞に
掲載されました）勿論若い右大臣のコスプレを
して写真を写して貰った記憶があります。恥ず
かしい幼稚園の思い出です。
（羽部記）
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2022年４月のロータリーレートは地区HPをご覧下さい。

4月 母子の健康月間 5月 青少年奉仕月間

１ 金 １ 日
２ 土 ２ 月
３ 日 室蘭北RC創立50周年記念式典:中止 ３ 火 憲法記念日

４ 月 ４ 水 みどりの日

５ 火 ５ 木 こどもの日

６ 水 ６ 金
７ 木 ７ 土
８ 金 ８ 日
９ 土 室蘭北ローターアクトクラブ創立50周年記念式典:中止 ９ 月
10 日 10 火
11 月 11 水
12 火 12 木
13 水 13 金
14 木 14 土 岩内RC創立60周年記念式典

15 金 15 日

16 土 第10・11グループIM（函館）：中止 16 月
江別西RC創立30周年記念式典：中止 17 火

17 日 第６グループIM（小樽） 18 水
18 月 19 木
19 火 20 金
20 水 21 土 苫小牧東RC創立30周年記念式典

21 木 第12グループIM（苫小牧）

22 金 22 日 全国RYLA研究会(鳥取)

23 土 第７回ガバナー補佐研修（札幌） 23 月
PHS前夜祭（札幌） 24 火

24 日 地区研修・協議会（札幌） 25 水
PHS認証式（札幌） 26 木

25 月 27 金
26 火 28 土 江差RC創立60周年記念式典：中止

27 水 地区RYLAセミナー(三笠)　～29日

28 木 29 日
29 金 昭和の日 30 月
30 土 31 火 札幌はまなすRC創立30周年記念式典
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グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

会　　　員　　　数
'2021.7.1 '2022.2.28 増減 内女性

7

千 歳 3 74 74 0 10
千歳セントラル 1 42 44 2 10
恵 庭 0 45 45 0 3
北 広 島 2 15 15 0 0
長 沼 1 16 16 0 3
由 仁 1 8 8 0 1

小　　　計 200 202 2 27

8

え り も 0 17 17 0 1
三 石 0 11 11 0 0
様 似 0 14 14 0 1
静 内 3 64 64 0 4
浦 河 0 20 20 0 2

小　　　計 126 126 0 8

9

伊 達 0 61 60 -1 2
室 蘭 0 30 30 0 2
室 蘭 東 0 31 31 0 2
室 蘭 北 0 52 52 0 2
登 別 0 26 26 0 1
洞 爺 湖 0 11 11 0 1

小　　　計 211 210 -1 10

10

函 館 0 57 67 10 2
函 館 亀 田 0 33 33 0 4

森 0 33 33 0 0
七 飯 0 15 15 0 0
長 万 部 1 10 10 0 0
函館セントラル 0 23 24 1 2

小　　　計 171 182 11 8

11

江 差 2 9 10 1 1
函 館 五 稜 郭 0 47 48 1 0
函 館 東 0 36 36 0 8
函 館 北 0 17 13 -4 1
北 斗 0 12 12 0 0

小　　　計 121 119 -2 10

12

白 老 0 30 28 -2 3
苫 小 牧 0 59 62 3 2
苫 小 牧 東 3 32 32 0 7
苫 小 牧 北 1 28 28 0 3

小　　　計 149 150 1 15
合　　　　　計 2,418 2,436 18 169

グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

会　　　員　　　数
'2021.7.1 '2022.2.28 増減 内女性

1

深 川 0 32 33 1 2
羽 幌 0 36 34 -2 1
留 萌 0 25 25 0 4

小　　　計 93 92 -1 7

2

赤 平 0 20 20 0 2
芦 別 0 28 27 -1 2
砂 川 0 39 38 -1 1
滝 川 0 84 86 2 5

小　　　計 171 171 0 10

3

美 唄 0 22 20 -2 0
江 別 4 36 37 1 1
江 別 西 0 35 35 0 3
岩 見 沢 1 91 92 1 1
岩 見 沢 東 1 17 14 -3 2
栗 沢 0 18 17 -1 1
栗 山 0 25 25 0 4
当 別 0 26 24 -2 0

小　　　計 270 264 -6 12

4

札 幌 2 121 134 13 2
札幌はまなす 2 17 17 0 2
札 幌 北 2 38 38 0 4
札幌モーニング 2 36 37 1 0
札 幌 西 0 50 48 -2 9
札 幌 西 北 2 30 34 4 3
札 幌 手 稲 3 34 32 -2 3

小　　　計 326 340 14 23

5

札 幌 東 2 113 112 -1 0
札 幌 清 田 0 11 11 0 3
札 幌 幌 南 2 59 59 0 3
札 幌 真 駒 内 1 20 20 0 5
札 幌 南 0 76 77 1 2
札幌大通公園 2 12 12 0 3
札幌ライラック 0 14 13 -1 4
新 札 幌 1 24 25 1 5

小　　　計 329 329 0 25

6

岩 内 0 26 27 1 1
倶 知 安 1 33 33 0 3
小 樽 0 72 73 1 3
小 樽 南 0 60 59 -1 3
小 樽 銭 函 0 15 15 0 1
蘭 越 0 8 8 0 0
余 市 0 37 36 -1 3

小　　　計 251 251 0 14

※岩見沢ＲＣには岩見沢ネクストロータリー衛星クラブの会員数14名（内女性会員0名）を含む

18

2月会員増減数
クラブ数 69クラブ
期首会員数 2,418人
当月末会員数（女性） 2,436人(169人)
増加会員数 18人
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◆千歳飛行場のはじまり◆
 大正15（1926）年8月に、札幌と千歳、苫小牧を結ぶ鉄道（現
在のJR千歳線）が開通しました。その年の秋、小樽新聞社（現在
の北海道新聞社）は、この新しくできた鉄道を利用して、300人
の会員を募集し、千歳で旅行会をすることにしました。そこで、
新聞社は「サケのふ化場を見学した後、神社山（現在の青葉公
園）で休息をしたい」と千歳村に昼食の応援依頼を行いました。
当時の千歳には、食堂がなかったので特産物であるヤマブドウ、
じゃがいも、三平汁をご馳走することにし、快く受け入れること
としました。
 こうした対応に感激した新聞社は、自社に購入したばかりの飛
行機があったことから、当日の列車の千歳到着に合わせて、千
歳の上空に飛行機を飛ばし、感謝の意味を込めて宣伝のビラを
撒くことにしました。
 一方、村民からは、「せっかく飛んで来るのならば、着陸して間
近で飛行機を見せてもらいたい」という声が多くあがったことも
あり、村民の熱意のもと、新聞社の酒井憲次郎一等飛行機操縦
士の指導により飛行機の着陸場を建設することになりました。
着陸場の建設は、青年団、婦人部、小学生までもが参加し、約2
日間で150人ほどが鍬（クワ）などで整地作業にあたりました。
そして、平坦で広大な火山灰地であったサンサシの沢（現在の
航空自衛隊千歳基地の西側滑走路北端）に、長さ200メートル
以上、幅100メートル程度の
着陸場を完成させました。
 こうした村民の無償の働き
が、千歳の飛行場づくりの第
一歩となったと伝えられてい
ます。
 そして、大正15（1926）年
10月22日、午後1時20分、
着陸場づくりの指導にあた
った酒井憲次郎操縦士が乗
った「北海」第1号機が、この
着陸場へ着陸しました。
このときには、一般観覧者な
ど約1万人の人たちが出迎
えたといわれています。

表紙の解説






